

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## Adduction d'eau du Grand Libreville : où en sont les travaux ?

GMNN  
Libreville/Gabon

EN finir avec le stress hydrique chez 300 000 personnes dans le Grand Libreville. C'est le challenge auquel s'attellent les autorités du pays via le Programme intégré pour l'alimentation en eau potable et l'assainissement de Libreville (Piaepal).

Fruit d'un partenariat entre la Banque africaine de développement (Bad) et le Gabon, le dit programme ambitionne de renforcer et d'étendre le réseau de distribution d'eau potable dans les communes d'Owendo et d'Akanda. Pour y parvenir, les deux parties sont convenues de réhabiliter le château d'eau de Nzeng-Bourg situé au PK 27 et la construction d'un autre édifice à Ntoun. Pour vérifier de visu l'avancement des travaux, Alain-

Claude Bilie-By-Nze, ministre d'État, ministre de l'Énergie et des Ressources Hydrauliques, accompagné du représentant pays de la BAD, Robert Masumbuko, ont effectué une visite de terrain le week-end écoulé.

Après le château d'eau de Nzeng-Bourg actuellement à la phase de nettoyage interne de l'édifice, la délégation s'est rendue à la Base-vie de Conduril, l'entreprise adjudicataire des travaux. "Au-delà du château de Nzeng-Bourg qui sera réhabilité, nous sommes ici sur le site de l'une des entreprises qui a donc été retenue, en l'occurrence Conduira. Cette Base-vie de Ntoun est très importante car, elle va accueillir une partie importante du chantier. Il y aura la construction d'un château d'eau tout neuf à Ntoun et la réhabilitation du château de Nzeng-Bourg", a indiqué le ministre en charge des



Le ministre des Ressources hydrauliques constatant l'état d'avancement du chantier de la base-vie.

Ressources hydrauliques. Avant d'ajouter : " Nous sommes totalement dans les délais et si tout va bien dans quelques semaines, la phase de terrassement pour

ce qui est du château d'eau neuf va être engagée". Une note de satisfaction partagée par le représentant pays de la Bad Robert Masumbuko

Pour rappel, la banque panafricaine a mis à la disposition des autorités gabonaises une enveloppe de 75 milliards de francs dans le cadre du Piaepal.

## Agriculture : la CNOP au centre de la sensibilisation

Jean MADOUMA  
Libreville/Gabon

LA Concertation nationale des organisations paysannes du Gabon (Cnop Gabon) vient d'organiser à la salle polyvalente de Ntoun, un atelier d'information, de sensibilisation, de réflexion et d'échange sur la "Décennie des Nations unies pour l'agriculture familiale" (DNUAF). Une rencontre organisée à l'intention des parties prenantes du secteur agricole et du développement durable.

L'objectif de cette rencontre était de renforcer les capacités des acteurs nationaux, dont les coopératives agricoles, la société civile, les parlementaires, les collectivités locales, les communautés économiques régionales pour l'appropriation par la base de

la "Décennie des Nations unies pour l'agriculture familiale", proclamée par les Nations unies en 2019. Pour les participants, il était question d'affiner le plan d'action national, de définir une feuille de route et de mettre en place un Comité national de coordination de la mise en œuvre du plan d'action sur les dix années à venir.

" La CEEAC attache une grande importance à l'agriculture familiale. C'est grâce à elle que les grandes villes comme Brazzaville, Libreville, Douala, Bujumbura, Kinshasa sont approvisionnées tous les jours, en dépit de l'augmentation constante des populations ", a indiqué le commissaire de la CEEAC à l'Environnement, aux Ressources naturelles, à l'Agriculture et au Développement rural, Honoré Tabuna.

## Inclusion financière : premiers microcrédits pour les femmes du programme AVEC

SCOM  
Libreville/Gabon

LES adhérentes du programme d'autonomisation, de veille, d'épargne et de crédit (AVEC) ont vu leurs vœux se matérialiser, le 7 juillet dernier, lors d'un rendez-vous entre promoteurs de l'initiative et partenaires financiers. Lesquels ont acté leur accès au financement des premiers microcrédits business. L'événement a eu lieu en présence de la présidente de l'ONG Malachie, Pépécy Ogouliguende et Arsène Bessala, le fondateur de l'établissement de Microfinance "NAT Finance" situé à Okala.

C'est dans le cadre du prolongement de son plan d'action d'inclusion économique et financière des femmes que l'ONG lauréate de la 2e édition du Prix Agathe-Okoumba-d'Okwasegue de la Fondation Sylvia Bongo Ondimba a noué un partenariat avec l'établissement de microfinance. En effet, après les sessions consacrées au renforcement des capacités des femmes sur la ges-



La présidente de l'ONG Malachie et le fondateur de «NAT Finance».

tion des activités génératrices de revenus (AGR) et l'éducation financière, le moment était venu d'acter la signature des contrats de crédits et le passage à la caisse pour les premiers bénéficiaires. Pour cette phase cruciale du projet, les bénéficiaires ont eu un aperçu des produits disponibles, à l'instar des tontines et autres microcrédits business alloués sous forme de fonds de roulement. Elles ont également été briefées sur la bonne gestion des finances et la culture de l'épargne.

Une enquête sociale a préala-

blement été diligentée auprès de chaque détentrice d'AGR, d'autant que le programme AVEC vise, au final, l'amélioration de leurs conditions de vie. Les paiements ont été faits via les services financiers numériques, pour promouvoir la digitalisation.

Pour rappel, ce programme contribue à la mise en œuvre de la "Décennie de la femme gabonaise" décrétée par le président Ali Bongo Ondimba et le "Programme Gabon égalité" porté par la première dame, Sylvia Bongo Ondimba.